
XIIIe LEGISLATURE

IVe COMMISSION PERMANENTE DU CONSEIL
(Essor économique)

PROCES-VERBAL SOMMAIRE DE LA REUNION N° 165 DU 26 MARS 2013 

EMPEREUR Diego (Président) (Présent)
AGOSTINO Salvatore (Vice-président) (Présent)
BIELER Mauro (Secrétaire) (Présent)
BENIN Anacleto (Présent)
FONTANA Carmela (Présente)
PERRON Livio (Présent)
VIÉRIN Laurent (Remplacé, par délégation,

par le Conseiller ROSSET)

Le Conseiller CHATRIAN participe à la réunion.

Mme  Sonia  GRIECO,  dirigeant  des  Commissions  du  Conseil  et  des  activités 
culturelles, assiste à la réunion et Mme Monica BAUDIN assure le secrétariat.

La réunion est  ouverte  à  15h10, à  Aoste,  dans la  Salle  des  Commissions  de la 
Présidence du Conseil régional, pour l’examen de l’ordre du jour suivant:

1) Communications du Président.

2) Approbation du procès-verbal n° 162 (sommaire) du 8 mars 2013.

A l'initiative du   Gouvernement régional   (  Assesseur au tourisme, aux sports, au commerce  
et aux transports  )  

3) Projet  de  loi n°  227,  présenté  le  19  mars  2013,  portant:  "Modificazioni  di  leggi
regionali  concernenti  il  settore  dei  trasporti  e  del  turismo".  Nomination  du 
rapporteur.

4) Illustration  du  projet  de  loi  n°  227  de  la  part  de  l’Assesseur  Aurelio 
MARGUERETTAZ.



2

5) Proposition de l'acte administratif, portant:  "Approvazione delle graduatorie per la
concessione di finanziamenti per la riqualificazione e il potenziamento degli impianti
funiviari ai sensi della l.r. 18/06/2004, n. 8. Mandato di incarico di Finaosta S.p.A.
per il finanziamento tramite le risorse presenti nel fondo di dotazione della gestione
speciale  di  cui  all'art.  11  della  l.r.  7/2006.  Revoca  di  contributi  concessi  con
precedenti  deliberazioni",  présentée le  20 mars  2013. – EXAMEN EN SESSION 
CONSULTATIVE.

*     *     *

Le  Président  EMPEREUR,  ayant  constaté  que  l’assemblée  est  légalement 
constituée, déclare la réunion ouverte pour l’examen des points inscrits à l’ordre du jour, 
au sens de la lettre du 21 mars 2013, réf. n° 2313.

COMMUNICATIONS DU PRESIDENT

Il  Presidente  EMPEREUR  comunica  che  è  stato  trasmesso  per  e-mail  dalla 
segreteria della Commissione la bozza del Piano regionale della sicurezza stradale fatto 
pervenire  dall’Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti  a  seguito  di  quanto 
convenuto nell’incontro tenutosi su questa tematica in data 13 marzo 2013.

Fa  distribuire  copia  dell’analisi  tecnico-economica  relativa  alla  fattibilità  di  un 
collegamento tra i comprensori di Pila e Cogne, trasmessa dall’Assessore Marguerettaz con 
nota  prot.  n.  4730/SAF  del  18  marzo  2013,  a  seguito  degli  accordi  presi  nel  corso 
dell’adunanza consiliare del 20 febbraio u.s..

La Commission prend acte.

APPROBATION DU PROCES-VERBAL N° 162 (SOMMAIRE) DU 8 MARS 2013.

Faute d’observations de la part des Commissaires, les procès-verbaux sommaire et 
intégral en cause sont réputés approuvés.

PROJET  DE  LOI N°  227,  PRÉSENTÉ  LE  19  MARS  2013,  PORTANT: 
"MODIFICAZIONI  DI  LEGGI  REGIONALI  CONCERNENTI  IL  SETTORE  DEI
TRASPORTI E DEL TURISMO". NOMINATION DU RAPPORTEUR.

Il Presidente EMPEREUR informa che la II Commissione consiliare nella riunione 
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del 25 marzo 2013 ha già proceduto alla nomina del relatore, nella persona del Consigliere 
Prola,  ed  all’illustrazione  da  parte  dell’Assessore  competente  del  disegno  di  legge  in 
oggetto.

Il Consigliere BIELER propone il Consigliere AGOSTINO quale relatore per la IV 
Commissione del disegno di legge n. 227.

La Commission concorde et fixe en une semaine le délai de présentation du rapport.

ILLUSTRATION DU PROJET DE LOI N° 227 DE LA PART DE L’ASSESSEUR 
AURELIO MARGUERETTAZ.

* * *
L’Assesseur au tourisme, aux sports, au commerce et aux transports, M. Aurelio 

MARGUERETTAZ, et les dirigeants Antonio POLLANO et Giuliano ZOPPO intègrent la 
réunion à 15h15.

* * *

L’Assessore  MARGUERETTAZ  illustra  il  disegno  di  legge  in  oggetto,  che  si 
compone di quattro capi, che recano modifiche a leggi di settore che intervengono:
1. su leggi regionali  concernenti  i  trasporti  e gli impianti  funiviari  dove si prevede 
un’armonizzazione dell’ordinamento regionale con le nuove disposizioni previste a livello 
nazionale per quanto concerne i collaudi e le revisioni periodiche degli impianti;
2. con delle modifiche di tipo tecnico su leggi regionali nel settore del noleggio con 
conducente e del trasporto pubblico locale;
3. sulla legge regionale n. 7/2010, al  fine del rilascio,  ai funzionari  regionali  della 
Motorizzazione civile, delle tessere di Polizia stradale di cui erano già dotati in precedenza 
quando appartenevano ai ruoli dello Stato;
4. su leggi regionali in materia di turismo, con l’intento di assicurare un’introduzione 
graduale dei nuovi requisiti di classificazione alberghiera previsti dalla l.r. 1/2011.

Il  Consigliere  BENIN  chiede  come  verrà  gestita,  nell’ambito  della  nuova 
classificazione alberghiera, lo standard relativo alla qualità del servizio d’opera.

L’Assessore  MARGUERETTAZ fa  notare  che  questo  aspetto  verrà  valutato  di 
concerto con l’Associazione degli albergatori.

La  Consigliera  FONTANTA  domanda  chiarimenti  in  merito  alle  disposizioni 
nazionali  inerenti  alla  scadenza  temporale  di  vita  tecnica  e  di  revisione  generale  degli 
impianti a fune, che verranno attuate anche nella nostra Regione.
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L’ing. ZOPPO rende noto che un gruppo di lavoro interregionale si sta occupando 
del tema della revisione degli impianti a fune, al fine di giungere alla definizione, per le 
diverse tipologie di impianto, delle linee guida che ogni Regione dovrà adottare in materia.

Ritiene che la sicurezza degli impianti sia un elemento essenziale che debba essere 
sempre garantito e mantenuto.

Il Consigliere CHATRIAN chiede:
 che  all’articolo  6  del  disegno  di  legge  venga  previsto  il  parere  della 

Commissione  consiliare  competente  sulle  autorizzazioni  e  le  licenze  per  il 
trasporto di persone mediante autoservizi pubblici non di linea;

 per quali ragioni all’articolo 1 non si preveda unicamente la presentazione su 
supporto  informatico  delle  planimetrie  per  la  classificazione  delle  piste  di 
discesa e di fondo;

 chiarimenti  in  merito  all’esclusione  degli  ascensori  verticali  dall’ambito  di 
applicazione della l.r. 20/2008.

L’ing. ZOPPO risponde che la presentazione di una copia cartacea delle planimetrie 
per  la  classificazione  delle  piste  di  discesa  e  di  fondo  è  ritenuta  utile  in  sede  di 
Commissione di valutazione delle stesse.

Precisa che con la disposizione indicata all’articolo 3 si specifica che si escludono 
gli ascensori verticali dalle concessioni previste per le linee funiviarie dalla l.r. 20/2008, 
cosa che, di fatto, già oggi avviene.

L’Assessore  MARGURETTAZ  non  ritiene  necessario  prevedere  il  parere  della 
Commissione  consiliare  competente  all’articolo  6  del  disegno  di  legge,  anche  in 
considerazione del fatto che le autorizzazioni e le licenze per questo tipo di trasporto sono 
già state rilasciate.

Mette in evidenza che le modificazioni previste dall’articolo riguardano soprattutto 
le licenze e le autorizzazioni  per i  servizi  pubblici  non di linea effettuati  con veicoli  a 
trazione animale, che potranno essere rilasciate dai Comuni interessati.

Il  Presidente  EMPEREUR fa notare  che  nel  primo paragrafo  della  relazione  di 
accompagnamento del disegno di legge è presente un refuso laddove viene indicato che il 
disegno di legge interviene su leggi  regionali  concernenti  il  settore dei trasporti  e “del 
commercio”, anziché “del turismo” come indicato nel titolo del provvedimento medesimo.

L’Assessore MARGURETTTAZ condivide l’osservazione del Presidente Empereur 
ed invita gli uffici del Consiglio a correggere il refuso.

La Commission prend acte.

PROPOSITION DE L'ACTE ADMINISTRATIF, PORTANT: "APPROVAZIONE
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DELLE GRADUATORIE PER LA CONCESSIONE DI FINANZIAMENTI PER LA
RIQUALIFICAZIONE E IL POTENZIAMENTO DEGLI IMPIANTI FUNIVIARI
AI SENSI DELLA L.R. 18/06/2004, N. 8. MANDATO DI INCARICO DI FINAOSTA
S.P.A.  PER  IL  FINANZIAMENTO  TRAMITE  LE  RISORSE  PRESENTI  NEL
FONDO  DI  DOTAZIONE  DELLA  GESTIONE  SPECIALE  DI  CUI  ALL'ART.  11
DELLA L.R.  7/2006.  REVOCA DI CONTRIBUTI CONCESSI CON PRECEDENTI
DELIBERAZIONI", PRÉSENTÉE LE  20 MARS 2013. – EXAMEN EN SESSION 
CONSULTATIVE.

L’Assessore  MARGUERETTAZ  riferisce  che  la  proposta  di  finanziamento  in 
oggetto è stata predisposta tenendo conto delle risorse finanziarie a disposizione sul fondo 
di dotazione della gestione speciale di Finaosta, a valere sulla l.r. 8/2004.

Fa  presente  che  l’elenco  degli  interventi  prioritari  è  stato  predisposto  dalla 
Commissione consultiva istituita dalla suddetta l.r. 8/2004, che è composta dai dirigenti 
delle strutture regionali competenti dell’assessorato ai trasporti, da un rappresentante della 
società Finaosta s.p.a. e da un rappresentante dell'Associazione valdostana impianti a fune.

L’ing. ZOPPO precisa che, annualmente, la Giunta regionale destina delle risorse 
per  la  riqualificazione  e  il  potenziamento  degli  impianti  funiviari  sulla  base dei  criteri 
previsti dalla l.r. 8/2004.

Aggiunge che le risorse finanziarie previste a bilancio per il corrente esercizio sono 
state ridotte a 2,5 milioni di euro e che pertanto la Commissione consultiva ha valutato le 
iniziative presentate - basandosi su alcuni criteri particolarmente stringenti - ed ha stilato 
una graduatoria dove:

 sono state escluse dai finanziamenti:
a) le iniziative presentate per la sostituzione di impianti giunti a fine di vita tecnica;
b) le  iniziative  relative  alle  revisioni  generali  di  seggiovia  ad  ammorsamento 
automatico, che sono state rinviate in attesa della nuova normativa sulle revisioni;

 sono state ammesse a finanziamento:
a) le iniziative per garantire il corretto funzionamento degli impianti di innevamento e 
per l’acquisto di mezzi battipista;
b) le iniziative relative all’installazione di sistemi antivalanghe e di sicurezza.

* * *
A 15h40 l’Assesseur MARGUERETTAZ et les dirigeants POLLANO et ZOPPO quittent 
la Salle des Commissions.

* * *
La Commission prend acte.
Il  Presidente EMPEREUR comunica che martedì 2 aprile  2013 la Commissione 

sarà convocata per esprimere il parere sul disegno di legge n. 227.

Il  Consigliere  CHATRIAN  propone  di  effettuare,  prima  di  procedere 
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all’espressione del parere sul progetto di legge suddetto, un’audizione dei rappresentanti 
dell’Associazione valdostana impianti a fune.

Ritiene che, nel corso dell’incontro, sarebbe anche interessante avere, da parte dei 
vertici AVIF, una presentazione dei dati relativi all’andamento della gestione delle società 
di impianti a fune valdostane nella stagione invernale 2012/2013.

La Commission concorde sur les propositions formulées par le Conseiller Chatrian.

Le Président EMPEREUR clôt la réunion à 15h45.

Lu, approuvé et signé

LE PRESIDENT LE CONSEILLER SECRETAIRE

(Diego EMPEREUR) (Mauro BIELER)

LE FONCTIONNAIRE SECRETAIRE

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Le présent procès-verbal a été approuvé le:
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